

y a une moyenne annuelle de 1000 décès dans la série mâle pour une population de 61215 individus de vingt-cinq à soixante-cinq ans, on constate que meurent :

Membres du clergé.....	533
Jardiniers.....	553
Fermiers	563
Brasseurs	1.427
Aubergistes, marchands de vin et spiritueux.....	1.742
Servants d'auberges et cabarets.....	1.716
Débitants et servants (Londres)	1.838
Aubergistes et servants (districts industriels).....	1.948
Garçons de café (Londres).....	1.971
Garçons de café (districts industriels).....	2 030

L'enquête faite en France par M. Roubinovitch est tout à fait personnelle et faite directement auprès de nombreux confrères. Elle permet de conclure une fois de plus que la profession de débitant est particulièrement insalubre; on peut ajouter, dit notre confrère, que c'est bien à l'alcool qu'elle doit ce triste privilège, car il y a unanimité parmi nos correspondants à insister sur ce que toujours, dans les cas observés ils ont pu noter l'influence directe ou indirecte de l'alcool. Et fatallement les marchands de vin deviennent la proie de l'alcool, ainsi que vient le confirmer l'observation suivante due à M. Grandmaison.

Du 1er février au 1er août 1896, tous les malades venus à la consultation de l'hôpital Laënnec ont été examinés au point de vue de l'alcoolisme possible. Sur 441 consultants hommes, il y a eu 23 marchands de vin, garçons de débit, restaurateurs, garçons d'office: tous ces individus présentaient des signes indéniables d'alcoolisme.

Sur 530 femmes, il y eut 3 marchandes de vin, toutes 3 alcooliques; 5 filles de brasserie, dont 4 alcooliques, la non alcoolique, âgée de vingt-trois seulement, était atteinte de péritonite tuberculeuse.

C'est donc bien par l'alcoolisme, qu'elle engendre presque infailliblement, que la profession de débitant est des plus insalubres. Il y a là un véritable danger social, si l'on considère qu'avec la facilité qu'a un chacun de se mettre du jour au lendemain à débiter le poison, le nombre des professionnels de cette corporation augmente de jour en jour en des proportions effrayantes.

PEDIATRIE

Incontinence d'urine guérie par l'acidification des urines, dans journal *Med. et Chir. nov. 09.*

M. le Dr Jeanbrau a présenté à la Société des Sciences médicales de Montpellier trois cas d'incontinence nocturne d'urine gué-